



EntschlieÙung

zum 19. Bundesjugendtag der DSTG Jugend

Investieren steht vor Profitieren

Die berufliche Bildung der Steuerbeamtinnen und -beamten ist im Art. 108 Abs. 2 Satz 2 Grundgesetz verankert. Nur ein hohes und einheitliches Aus- und Fortbildungsniveau kann eine gleichmäßige Qualität der Rechtsanwendung - und damit die Steuereinnahmen - sichern.

Eine bundeseinheitliche Ausbildung ist daher auch nach der Föderalismusreform eine wesentliche Voraussetzung für eine gleichmäßige Besteuerungspraxis. Hierdurch wird länderübergreifend Steuergerechtigkeit ermöglicht.

Die entscheidenden Rechtsgrundlagen für eine steuerrechtliche Berufsausbildung sind das Steuerbeamten-Ausbildungsgesetz (StBAG) und die Ausbildungs- und Prüfungsordnung für die Steuerbeamtinnen und Steuerbeamten (StBAPO). Dieser hohe Bildungsstandard muss auf Dauer gesichert werden. Die DSTG Jugend fordert deshalb:

Die verwaltungsinterne Ausbildung muss erhalten werden

Nach bestandener Laufbahnprüfung sind alle Anwärter/innen in das Beamtenverhältnis auf Probe zu übernehmen. Die Finanzverwaltung ist dringender denn je auf die hochqualifizierten Nachwuchskräfte angewiesen. Nur so kann die Leistungsfähigkeit der wichtigsten Einnahmeverwaltung von Bund und Ländern dauerhaft gesichert werden.

Hohe Steuereinnahmen fordern eine Investition in die Ausbildung

Die Ausbildungsinhalte, deren Vermittlung und vor allem das Zusammenspiel von Theorie und Praxis müssen ständig weiterentwickelt werden. Die stärkere Gewichtung der berufspraktischen Leistung ist dabei eine wichtige Komponente, eine stetige Weiterentwicklung der Ausbildungsverordnung ist zu forcieren.

Die vorangegangenen Ausbildungsreformen waren dabei nur kleine Schritte in die richtige Richtung. Die DSTG Jugend fordert die bundesweite Umsetzung von Ausbildungs-Arbeitsgemeinschaften und Mindestinhalten bei Arbeitsanleitungen.

Die Entfrachtung der Lehrpläne, die Dozentenqualifizierung und eine bessere Vernetzung der Ausbilder aus Theorie und Praxis müssen weiter vorangetrieben werden. Dabei ist es wichtig, dass Dozenten sorgfältig ausgewählt und nachhaltig fortgebildet werden. Hinsichtlich der Auswahl der Dozenten ist neben der fachlichen auch auf eine pädagogische Qualifikation zu achten. Dadurch soll sichergestellt

DEUTSCHE STEUER-GEWERKSCHAFT
19. Bundesjugendtag

05. bis 07. September 2021, Bayreuth



Mehr als Paragraphenreiter!
-Gerechtigkeit ist unser Ziel-

werden, dass in sämtlichen Bildungseinrichtungen eine konstante Qualität der Ausbildungsinhalte gewährleistet wird.

**Die DSTG Jugend bietet weiterhin ihre
fachkundige und tatkräftige Unterstützung an.**